
 
Ce compte rendu est sujet à changements et sera soumis pour approbation lors  

du prochain conseil de quartier qui se tiendra à une date à déterminer. 
 

 

CONSEIL DE QUARTIER 
DISTRICT 1 | LAC BLOUIN ET CENTRE-VILLE 

 

Compte rendu
Séance du 19 novembre 2024 à 19 h, à la salle du conseil de l’Hôtel de ville de Val-d’Or 

 
PRÉSENCES : 
M. Benjamin Turcotte, conseiller municipal du district 1 et président du conseil de quartier 
 
Mme Josée Béliveau, conseillère de quartier 
M. Marc Gingras, conseiller de quartier 
M. Guylain Lacaille, conseiller de quartier 
M. Carl Lacharité, conseiller de quartier 
 
Mme Chantal Gaignard, agente administrative aux communications 
 
 
ABSENTS : 
M. René Boutin, conseiller de quartier 
Postes vacants (1)  
 
ASSISTANCE : 4 personnes 
 
 
1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

M. Benjamin Turcotte, président du conseil de quartier, procède à l’ouverture de la séance à 19 h. 
Il souhaite la bienvenue à tous ses conseillers et conseillères, ainsi qu’aux citoyens présents.  

 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Le président procède à la lecture de l’ordre du jour. Lecture faite, il est proposé par M. Marc Gingras, 
appuyé par, M. Carl Lacharité de l’adopter. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION BCV2024-11-01 

 
 
3. Adoption des comptes rendus du 15 mai et du 28 août  

Une lecture du procès-verbal est réalisée par M. Turcotte. Les suivis sont faits simultanément. Il est 
proposé par M. Carl Lacharité, appuyé par Mme Josée Béliveau, d’adopter les comptes rendus de la 
rencontre du 15 mai et du 28 août.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION VSE2024-11-02 
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Suivis de la rencontre du 15 mai :  
a. Projet citoyen | Silhouettes rue du Lac : La remorque de vitesse a été utilisée cet été. Les 

équipes techniques ont caché le panneau qui indique la vitesse pour ne pas influencer les 
comportements des automobilistes. La remorque a été placée quelques jours dans des heures 
différentes pour évaluer la vitesse. Il y a peu de dépassements de limite de vitesse. Le projet-
pilote n’est pas exclu, mais il ne sera pas fait cet hiver en raison du déneigement. Le projet 
pourrait avoir un impact sur la vitesse moyenne.  

 
4. Projets participatifs citoyens 

Des sommes de 2500 $ sont disponibles. Les gens peuvent communiquer avec le conseiller 
municipal s’ils ont des projets.  
 

5. Résolution | Jeu libre rue Bouffard 
Le conseil de quartier demande que la rue Bouffard soit mise à l’étude par le CCSRM pour devenir 
rue Jeu libre. Proposé par M. Carl Lacharité, appuyé par Mme Josée Béliveau. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION VSE2024-11-03 

 
6. Élections aux postes de conseillers de quartier 

Actuellement, les postes de conseillers de quartier suivants sont à combler : M. Marc Gingras, M. 
Guylain Lacaille et M. Carl Lacharité. Tous les postes sont renouvelés sans opposition pour une 
période de deux ans. Pour compléter le conseil de quartier, il reste un poste vacant.  

a) Élection  
Mme Élizabeth Dallaire signifie son intérêt à devenir conseillère de quartier lors de la rencontre. 
Cette dernière est nommée comme conseillère de quartier sans opposition pour un mandat de 
deux ans, ce qui vient compléter le conseil de quartier. 
b) Transmission à la Ville : recommandation d’entériner l’élection d’un conseiller de quartier 
Il est proposé par Mme Josée Béliveau, appuyé par M. Carl Lacharité, de recommander au Conseil 
municipal d’entériner le renouvellement du mandat de deux ans de M. Marc Gingras, M. Guylain 
Lacaille et M. Carl Lacharité, et de proposer l’élection sans opposition de Mme Élizabeth Dallaire 
en tant que membre pour un mandat de deux ans. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ  
RÉSOLUTION BCV2024-11-03 
 
 
7. Varia 

a) Pots de fleurs | 7e Rue en face de l’aréna : Mme Béliveau aurait souhaité que des pots à 
fleurs soient installés durant l’été à la hauteur de la 7e Rue, juste en face de l’aréna comme 
toutes les autres années. M. Turcotte explique que la Ville prévoit réaménager une piste 
cyclable et que les pots servaient auparavant à protéger la piste cyclable. La construction a 
été remise à l’an prochain pour différents facteurs. 

b) Points d’information | Conseillers de quartier :  
• La conseillère Josée Béliveau aborde deux documentaires qu’elle a apprécié à 

propos de la démocratie en Belgique et d’actions de citoyens pour la circulation à 
Toronto. 

• Le conseiller Carl Lacharité parle de la configuration des pistes cyclables à Ottawa 
et New York afin de protéger les cyclistes. 

M. Turcotte accueille toutes les suggestions et s’il y a lieu, les relaiera aux services 
concernés. Il demande toutefois à ses conseillers s’il est possible de lui faire parvenir les 
points en varia préalablement à la rencontre pour qu’il puisse répondre en connaissance de 
cause et faire bénéficier tout de suite les citoyens de l’information.  
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8. Affaires nouvelles et questions des citoyens 
a. Pollution lumineuse : Les inspecteurs ont fait leurs démarches, mais la situation demeure 

inchangée. Mme Béliveau demande s’il serait possible de vérifier l’existence d’un règlement 
municipal concernant la pollution reliée à la luminosité en zone industrielle. Cette piste sera 
explorée.  

 
9. Date de la prochaine séance 

La date de la prochaine rencontre du conseil de quartier aura lieu le mardi 25 mars à 19 h à la salle 
du conseil de l’hôtel de ville de Val-d’Or.  

 
10. Levée de la séance 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Mme Josée Béliveau, appuyé par M. Marc Gingras, de lever 
la séance. Il est 20 h 03.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION BCV2024-11-04 
 

_______________________________________ 

Chantal Gaignard 
Secrétaire d’assemblée 

 
 


